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При участии депутатов Законодательного Собрания 
в регионе решается проблема старых окон в детских садах.

Личный прием граждан спикер 
южноуральского парламента прово-
дил в региональной общественной 
приемной. Очно и в режиме онлайн к 
Владимиру Мякушу обратились жите-
ли разных территорий Челябинской 
области. Обращения тоже разные — от 
замены оконных блоков в образова-
тельных учреждениях до обустрой-
ства тренажерных залов в небольших 
поселках. По сути, исключительно 
личных вопросов не было — каждый 
из них касался многих жителей того 
или иного муниципалитета. К слову, 
прием председателя Законодательного 

Собрания проходил в новом формате 
— с участием депутатов, в чей избира-
тельный округ входят территории за-
явителей. Так, вместе с Анной Терен-
тьевой необходимость замены окон в 
детском саду подтвердила парламента-
рий Татьяна Кузнецова (фракция «Еди-
ная Россия»). К ней коллектив учреж-
дения обратился в первую очередь. 

— Нашему детскому саду в этом 
году исполняется 60 лет. На данный 
момент в нем 160 детей. Это учрежде-
ние комбинированного вида, то есть 
мы принимаем также и детей с огра-
ниченными возможностями здоровья. 

Кроме того, работают группы 
компенсирующей направленно-
сти — для детей с нарушениями 
опорно -двигательного аппара-
та, — рассказала заведующая.   

— Окна практически не сохраняют 
тепло, из них дует, более того, они уже 
считаются ветхими. В этом году мы 
уже заменили восемь окон. Но это, ко-
нечно, только частично решило про-
блему. Сейчас хотелось бы обновить 
окна в самых важных помещениях — в 
спортзале и спальнях.

— Если еще остались окна, которые 
требуют замены, все просчитайте. 
Нужно сделать так, чтобы в этом дет-
ском саду проект «Теплое окно» был 
реализован на 100 процентов. Работы 
нужно провести до 1 сентября, — под-
черкнул Владимир Мякуш, обращаясь 
и к депутату, и к заявителю.

Председатель Законодательного 
Собрания напомнил, что проект в 
первую очередь направлен на заботу о 
здоровье детей.

Заведующая детским садом № 34 города Златоуста Анна 
Терентьева обратилась на прием к председателю Законо-
дательного Собрания Владимиру Мякушу (руководителю 
фракции «Единая Россия») с просьбой по замене в учрежде-
нии восьми ветхих оконных блоков — в спортзале и спальнях, 
где это нужно сделать в первую очередь, при том, что старые 
окна еще останутся. Но ответ получила неожиданный. «Если 
беремся за решение проблемы, то идем до конца», — заявил 
Владимир Мякуш. — Сделаем так, чтобы проект «Теплое ок-
но» в этом детском саду был реализован полностью».

АлЕКСАНДР ПАТРИТЕЕВ. ФОТО ДМИТРИЯ КуТКИНА

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
«Маяк» делает шаг 
к большей открытости...       с.3

ПозДРАВЛЕНиЕ

Уважаемые южноуральцы!
Поздравляю вас 
с Днем России!

Вот уже больше тридцати лет 
мы отмечаем этот праздник, 
который с каждым годом приоб-
ретает для нас все более глубокий 
смысл. За это время мы осознали: 
энергия сплоченности общества, 
ответственность каждого гражда-
нина являются мощным ресур-
сом движения вперед, гарантией 
реализации самых смелых идей и 
проектов.

Мы по праву гордимся нашей 
страной, верим в ее будущее. Это 
чувство – в наших делах, в ре-
зультатах работы, в заботе о детях 
и родителях, в желании сделать 
жизнь вокруг лучше. Уверен, что 
общими усилиями мы обязатель-
но добьемся высоких результатов 
во всех сферах жизни. 

Дорогие земляки! Желаю вам 
здоровья, счастья, мира и успеха 
во всех добрых делах на благо Че-
лябинской области и всей России!

В.В. Мякуш,
председатель законодательного 

Собрания  Челябинской области  

Начало.Продолжение на стр. 3

Анна Терентьева, 
заведующая детским садом.



2 № 19 (611) 9 июня 2021 годаГАЗЕТА ЗАКОНОДАТЕльНОГО СОБРАНИЯ чЕлЯБИНСКОй ОБлАСТИ
ПАРлАМЕНТСКАЯ НЕДЕлЯ

НОВОСТИ

В 2020 году социальный про-
ект общественной организации 
родителей детей-инвалидов 
«БлагоДарю» стал победителем 
конкурса грантов президента 
Российской Федерации на раз-
витие гражданского общества. 
Участие общественной органи-

зации в этом конкурсе стало 
возможным при финансовой 
поддержке заместителя пред-
седателя Законодательного Со-
брания Челябинской области 
Константина Струкова (фрак-
ция «Единая Россия»), который 
направил первоначальные 15% 
общей суммы гранта, необ-
ходимые для подачи заявки.

Новое помещение для цен-
тра, выделенное администра-
цией Пластовского района, 
было отремонтировано с ис-
пользованием президентско-
го гранта силами родителей, 
воспитывающих детей-инва-
лидов, а также волонтеров и 
неравнодушных жителей. Те-
перь у особых детей есть все 
для обучения и развития: но-
вые классы, комнаты отдыха со 
специальными развивающи-
ми дидактическими играми. 
А спонсорская помощь дает 
общественной организации 
дополнительные возможности 
развития и реализации проекта.

НКо

Константин Струков поддержал 
общественную организацию

1 июня, в Международный день защиты детей, в Пласте состоя-
лось торжественное мероприятие, посвященное переезду Центра 
социальной адаптации и реабилитации «благоДарю» в новое, 
благоустроенное здание.

ПО ИНФОРМАЦИИ zs74.ru

Константин СТруКов, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
(фракция «Единая россия»):

уверен, что в новом, 
современном про-

странстве центр будет 
развиваться сам и раз-
вивать своих особых вос-
питанников. рад, что эта 
инициатива реализо-
вана!

КРУГЛый СТоЛ

Собравшиеся обсудили во-
просы взаимодействия люби-
телей-рыболовов и частного 
бизнеса, который занимается 
рыбоводством. Также была за-
тронута тема усиления контро-
ля зарыбления водоемов и ре-
ализации продукции. Не оста-
лась без внимания проблема 
защиты объектов аквакульту-

ры и создания инфраструкту-
ры для рыболовов-любителей.

По мнению председателя 
комитета по аграрной поли-
тике Вячеслава Евстигнеева 
(фракция «Единая Россия»), 
сфера аквакультуры и рыбо-
водства в регионе развивается 
медленнее, чем хотелось бы.

Исправить положение, как 
считают рыбоводы, 
можно, но для этого 
необходимо больше 
возможностей для 
развития. Вместе с 

тем между рыбоводами и ры-
баками то и дело возникают 
конфликты. Они не могут 
решить вопрос пользования 
рыбоводными участками. 

– Мы стремимся к то-
му, чтобы и рыболовы бы-
ли довольны, и предпри-
ниматели могли работать 
успешно, – обозначил по-
зицию Вячеслав Евстигнеев.

Участники совещания 
также подняли ряд вопро-
сов, которые обсудят в рам-
ках следующих встреч. Это 
предоставление рыболовам-
любителям права зарыблять 
водоемы самостоятельно, соз-
дание оборудованных мест для 
рыбалки, разработка единого 
регламента предоставления 
водоемов в пользование и 
регулирование продажи сетей.

– Законодательством запре-
щена ловля сетями, но их мож-
но увидеть в свободной про-
даже. С этим надо работать, – 
считает председатель комитета 
по экологии и природопользо-
ванию Михаил Махов (фрак-
ция «зеленая альтернатива»). 
— Большую часть проблем 
можно снять усилением кон-
троля над отраслью и совер-
шенствованием законодатель-
ства Челябинской области.

Рыбаков и рыбоводов могут примирить депутаты

Парламентарии обеспокоены конфликтом 
между рыбаками и рыбоводами.

В южноуральском парламенте за одним столом собрались депута-
ты законодательного Собрания, представители исполнительной 
власти, контролирующих органов, предприниматели и рыбаки.

АНАСТАСИЯ ХИВИНЦЕВА. ФОТО ДМИТРИЯ КуТКИНА

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
опасны ли
электросамокаты?...      с. 6

Так, в Южноуральске ре-
монт здания поликлиники 
начался летом прошлого го-
да. В сентябре приступили к 
внутренним работам. Отре-
монтирован каждый кабинет, 
заменена электропроводка, 
установлены пластиковые 
стеклопакеты, оборудована 
новая пожарная сигнализа-
ция. Зона регистратуры бу-
дет функционировать в 
режиме бережливой поли-
клиники. Учреждение имеет 

огромное значение для Юж-
ноуральска и его жителей.

— Все направлено на по-
вышение качества оказания 
медицинских услуг и произ-
водительности труда персо-
нала, — отметил Александр 
Лазарев. — Уже сейчас ка-
питальный ремонт подходит 
к завершению, открытие 
учреждения планируется 
в самое ближайшее время.

В сопровождении мини-
стра здравоохранения реги-

она Юрия Семенова первый 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
также посетил Красногорскую 
городскую больницу № 1 в 
Еманжелинском районе, где 
провел встречу с жителями.

Отметим, Красногорская 
городская больница № 1 взя-
та Александром Лазаревым на 
особый контроль. Не так давно 
тут завершили капитальный 
ремонт детского отделения. 

— Данная больница вошла 
в планы по модернизации 
первичного звена здравоох-
ранения, — рассказал Юрий 
Семенов. — Будут выделены 
средства на ремонт взрослой 
поликлиники, дневного ста-
ционара, второго корпуса, 
где находится рентгеновский 
аппарат, а также на приобре-
тение аппарата УЗИ, другого 
оборудования и расходных 
материалов. Продолжим 
благоустройство больницы.

Вопросы жителей посел-
ка Красногорского, про-
звучавшие на встрече, тре-
буют скорейшего решения.

зДРАВоохРАНЕНиЕ

С большим вниманием Александр 
Лазарев выслушал мнение жителей.

Александр лазарев контролирует 
ремонт медучреждений в округе

В регионе стартовала программа модернизации первичного звена 
здравоохранения. Ее реализацию контролируют депутаты за-
конодательного Собрания. Накануне ход ремонта медицинских 
учреждений своего округа оценил первый вице-спикер областного 
парламента Александр Лазарев (фракция «Единая Россия»).

РОМАН РуДИН. ФОТО С САйТА zs74.ru

ЦифРА

планируется выделить 
до 2025 года на ремонт 
медучреждений 
Еманжелинского района. 

100
МлН РуБлЕй

ДАТА

В Коркино в этот день 
пройдет областной фести-
валь-конкурс традиционной 
одежды народов, населяющих 
Россию, «В гостях у народно-
го костюма». Мероприятие 
начнется в полдень у район-
ного Дома культуры «Горняк».

В Озерске в День России 
организуют концерт в ис-
полнении артистов «Трио 
«Трое». Они будут выступать 
в парке культуры и отдыха. 

Для жителей Троицкого рай-
она подготовили праздничный 
концерт «Мы – Россия», тема-
тическую программу для мо-
лодежи «Мой дом — Россия!». 
Также планируется автопро-
бег «Россия — родина моя».

В Миньяре в субботу прове-
дут районный татаро-башкир-

ский праздник Сабантуй. Всех 
желающих будут ждать в 12 
часов на стадионе «Труд». А в 
городе Симе тогда же состоит-
ся фестиваль-конкурс «Играй, 
гармонь! Звени, частушка!». 

Праздничный концерт так-
же запланирован в Магнито-
горске. Местом его проведения 
станет парк у Вечного огня.

Череда мероприятий на-
мечена в Карталинском рай-
оне, в том числе краеведче-
ская конференция «Наследие 
предков», акция «Триколор» и 
концертная программа «Нет 
родины краше России». На 
протяжении всего дня в Доме 
культуры «Россия» будет рабо-
тать выставка-конкурс рисун-
ков «Светла от берез Россия».

В Челябинске 12 июня ме-
стом притяжения горожан 
станут разные площадки во 
всех районах. Так, в 11 утра 
желающих ждут в парке «Сад 
Победы» на зарядку со звездой, 
здесь же в полдень устроят раз-
влекательную программу для 
детей. В 12 часов в городском 
саду имени Пушкина нач-
нется праздничный концерт 
«Моя страна – моя Россия». 

На Кировке в 14 
часов для жите-
лей творческий 
марафон «Пою 
тебе, Россия!».

Как отпразднуем День России

12 июня на Южном Урале ши-
роко отметят День России. 
Торжественные мероприятия, 
посвященные главному госу-
дарственному празднику на-
шей страны, пройдут в разных 
муниципалитетах Челябинской 
области.

ТАТьЯНА НИКОлАЕВА

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
в парламенте наградили 
социальных работников...  с. 8
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ПРИЕМ ЖИТЕлЕй

Первый в стране

Созданный в конце 1940-х 
годов, «Маяк» стал первым 
предприятием ядерного ору-
жейного комплекса СССР. 
Политическая обстановка в 
мире требовала тогда форси-
рованного развития отрасли. 
Ковался ядерный щит страны. 
Однако чрезвычайно высо-
кие темпы проектирования, 
строительства и ввода в строй 
новых производств, отсут-
ствие специальных научных 
знаний на начальном этапе не 
позволили избежать радиаци-

онных аварий, повлиявших на 
экологию. 

Сегодня, как подчеркнул 
руководитель предприятия, 
депутат Законодательного 
Собрания Михаил Похлебаев 
(фракция «Единая Россия»), 
главная стратегическая цель 
— обеспечить устойчивое эко-
логически ориентированное 
развитие предприятия при 
минимизации негативного 
воздействия на окружающую 
среду, рациональное исполь-
зование природных ресурсов, 
безопасность и здоровье пер-
сонала и населения. 

Осознавая 
ответственность

«Маяк» реализует ком-
плекс экологических про-
грамм и проектов. Так, завер-
шены работы по закрытию 
акватории озера Карачай. В 
безопасном состоянии под-
держивается Теченский ка-
скад водоемов. Эффективно 
используется многоуровне-
вая система производствен-
ного экологического кон-
троля за состоянием воздуха, 
водных ресурсов, недр. Ве-
дется мониторинг состояния 
озер Иртяшско-Каслинской 
системы.

На протяжении 15 лет 
реализуется специальная 
экологическая программа, в 

рамках которой проведены 
реабилитационные меро-
приятия на радиационно за-
грязненных участках поймы 
реки Теча в пределах сел Бро-
докалмак, Нижнепетропав-
ловское и Русская Теча, ре-
культивирована территория 
села Муслюмово и, частично, 
одноименной станции. Ре-
ализуются мероприятия по 
снижению рисков попадания 
радиоактивных веществ в 
окружающую среду, решают-
ся коммунальные проблемы 
близлежащих населенных 
пунктов.

За этим перечнем, далеко 
не полным, стоит масштаб-
ная работа 
«Маяка», о 
которой, на-
до признать, 
южноураль-
цы знают 
немного. 

— Вы-
ездное засе-
дание — это 
еще один 
шаг к боль-
шей открытости предпри-
ятия перед жителями, кото-
рые, естественно, хотят знать 
о негативных последствиях 
аварии 1957 года, о том, 
что происходит сейчас на 
территории, насколько она 
реабилитирована, — заметил 
председатель комитета по 

экологии и природопользо-
ванию Михаил Махов (фрак-
ция «зеленая альтернатива»).

Кстати, по мнению парла-
ментариев, 
в рамках 
специаль-
ной эколо-
гической 
программы 
можно 
заплани-
ровать ре-
ализацию 
экологи-
ческого 

просветительского проекта, 
в первую очередь — для уча-
щихся школ.

 
Статус заповедника

Еще одной темой стал 
вопрос о статусе Восточно-
Уральского государствен-

ного заповедника. Именно 
он — статус — до конца не 
определен. Тем не менее 
«Маяк», как экологически 
ответственное предприятие, 
обладающее компетенция-
ми, много лет обеспечивает 
соблюдение требований 
безопасности на данной тер-
ритории. И готов выполнять 
мероприятия в будущем.

— С правительством реги-
она, научным сообществом 
будем содействовать, чтобы 
создать здесь особо охраня-
емую природную террито-
рию федерального значения, 
— отметил Михаил Махов.

В рамках визита депутаты 
посетили производственные 
объекты, опытную научно-
исследовательскую станцию 
в Метлино, Теченский каскад 
водоемов, а также побывали 
в музее предприятия.

Комитет Законодательного Собрания по экологии и природопользова-
нию активно реализует практику выездных мероприятий. Ранее депутаты 
посещали челябинский трубопрокатный завод, проводили технический 
тур на место рекультивации городской свалки в южноуральской столице. 
На сей раз парламентарии ознакомились с экологическими проектами 
ПО «Маяк». Мероприятие проходило в преддверии Дня эколога.

АлЕКСАНДР ПАТРИТЕЕВ. ФОТО ДМИТРИЯ КуТКИНА

На реализацию 
экологических 
программ «Маяк»
в 2019 году направил 
почти 3,5 млрд рублей, 
на выполнение 
природоохранных 
мероприятий — 
более 5 млрд рублей.

Михаил ПохЛЕбАЕв, 
генеральный директор По «Ма-
як», депутат Законодательного 
Собрания (фракция «Единая 
россия»):

важно, чтобы южно-
уральцы знали, чем 

сегодня живет «Маяк», ка-
кие производственные и 
экологические проекты и 
мероприятия он выполня-
ет. выездное заседание 
комитета полезно как для 
предприятия, так и для за-
конодателей, мы наме-
тили планы работы.

«МАЯК» ДЕлАЕТ ШАГ
К ОТКРыТОСТИ

эКоЛоГиЯ

в музее «Маяка» представлены 
интерактивные экспонаты.

С аналогичным вопросом 
обратилась заведующая дет-
ским садом № 15 Усть-Катава 
Елена Белокрылова, говоря от 
лица руководителей ряда об-
разовательных организаций. 

— Нас объединяет одна 
проблема — это замена ветхих 
деревянных оконных блоков 

на современные, — пояснила 
Елена Белокрылова.

— Депутат фракции «Еди-
ная Россия» по вашему округу 
Александр Решетников заранее 
вышел с этим вопросом, ре-
шено провести замену окон 
в указанных учреждениях, 
— ответил Владимир Мякуш, 
поручив просчитать, сколько 

вообще для городского округа 
нужно средств, чтобы закрыть 
проблему полностью.

Директор магнитогорской 
школы-интерната № 3 Сауле 
Тажмухаметова попросила 
помочь в ремонте спального 
блока учреждения. Пред-
седатель Законодательного 
Собрания заметил, что вопрос 
направления средств может 
быть решен уже в июне, и по-
интересовался, нужна ли еще 
помощь. 

— Это один из трех спаль-
ных блоков в нашей школе, — 
призналась директор.

— Как завершите работы 
по первому блоку, снова об-
ращайтесь к вашему депутату 
от фракции «Единая Россия» 
Павлу Шиляеву. Мы готовы 
работать дальше, — подчер-
кнул спикер парламента.

Просьбу односельчан об 
устройстве детской площадки 
высказала жительница села 
Попово Красноармейского 
района Анжела Садыкова. 
Вопрос решен положительно. 

Депутат по данному округу 
Дмитрий Мешков (фракция 
«Единая Россия») проконтро-
лирует реализацию важного 
для жителей проекта.

О том, что Канашевский 
дом культуры сегодня требует 
ремонта, рассказала директор 
Лариса Дуняшина. Решение 
проблемы взял на контроль 
депутат Денис Сазонтов (фрак-
ция «Единая Россия»). 

Последнее обращение по-
ступило из Варненского райо-
на — от учителя физкультуры 
Владимира Ковалева. В селе 
Николаевка нужен трена-
жерный зал, где занималась 
бы не только молодежь, но и 
старшее поколение. Террито-
рия входит в округ депутатов    
Сергея буякова и Дмитрия Кле-
утина (оба — фракция «Единая 
Россия»). Они присутствовали 
на приеме, подтвердив, что 
зал будет востребован у жите-
лей. В свою очередь Владимир 
Мякуш заверил, что депутаты 
сделают все, чтобы летом на-
чались работы. 

— Личный прием граждан я 
начал практиковать с участи-
ем депутатов по округам, из 
которых обращаются жители. 
Новый формат позволит ре-
шать вопросы жителей более 
оперативно. Думаю, что такая 
практика будет продолжена в 
дальнейшем, — резюмировал 
спикер южноуральского пар-
ламента.

Окончание. Начало на стр.1

«БЕРЕМСЯ И РЕШАЕМ
ДО КОНЦА»

владимир Мякуш провел личный 
прием граждан в новом формате.

Анна ТЕрЕнТЬЕвА, 
заведующая детским садом 
№ 34 города Златоуста:

на приеме председа-
теля Законодательного 

Собрания я получила под-
тверждение, что в нашем 
детском саду будут замене-
ны все окна. хотелось бы, 
чтобы это произошло 
как можно скорее.

Ф
от

о 
Д

м
и

тр
и

я 
К

ут
ки

н
а



4 № 19 (611) 9 июня 2021 годаГАЗЕТА ЗАКОНОДАТЕльНОГО СОБРАНИЯ чЕлЯБИНСКОй ОБлАСТИ
ПАРлАМЕНТСКАЯ НЕДЕлЯ

МАРШРуТ-ОКРуГ

Число избирателей: 91 922.
Состав избирательного округа: 
часть златоустовского городско-

го округа, Кусинский район, часть 
Саткинского района.

Главный кардиолог

Татьяну Кузнецову, депутата Зако-
нодательного Собрания уже второго 
созыва подряд, жители округа, ко-
нечно, знают как главного кардиоло-
га Златоуста. Ее краткая биография 
— больше для наших читателей по 
области. По окончании Рязанского 
медицинского института в 1981 го-
ду Татьяна Ашимбековна получила 
направление в Златоуст и вплоть до 
1992 года работала врачом-кардиоло-
гом в отделении горбольницы № 1. 
Затем возглавила вновь открывшееся 

кардиологическое отделение желез-
нодорожной больницы. С 1 декабря 
2017 года руководит городским кар-
диологическим диспансером ГБУЗ 
«Городская больница г. Златоуста». К 
слову, с того момента в диспансере 
начались масштабные преобразова-
ния, и за несколько лет он превра-
тился, по сути, в современный центр 
кардиологической помощи жителям 
Горнозаводской зоны. Сегодня здесь 
полным ходом ведется благоустрой-
ство. В частности, об этом и пойдет 
речь в нашем материале, посвящен-
ном одному из дней работы депутата 
в своем округе.

Встречая 
благоустройством

— Хочется, чтобы люди испытыва-
ли позитивное настроение, приходя в 
учреждение здравоохранения, чтобы 
уже при входе их радовали зеленый 
газон, благоустроенные места для 
отдыха, сам фасад здания и, конеч-
но, современная обстановка внутри, 
доброжелательное отношение врачей 
и квалифицированная помощь, — го-
ворит Татьяна Кузнецова.

В диспансере идет пополнение 
кадров. Специалисты ведут прием 
в современных условиях, с исполь-
зованием нового оборудования. 
Внутренние работы по модерни-
зации учреждения действительно 
завершены. Наружные, в том числе 
благоустройство, осуществляются из 
внебюджетных источников, в част-

ности, из личных средств депутата. 
Работы начались в апреле, и теперь 
посетителей встречает новая калитка 
при входе на территорию (прежняя 
была просто заблокирована), акку-
ратная тротуарная плитка, скамейки, 
входная группа. 

Но основная задача — ремонт фа-
сада цокольного этажа, который, по 
подсчетам, обойдется примерно в три 
миллиона рублей. 

— Конечно, собственными сред-
ствами этого не сделать, — отмечает 
депутат. — Поэтому мы обратились за 

поддержкой в Законодательное Со-
брание, в министерство здравоохра-
нения региона.

1230 открываний

Второй, не менее важный вопрос 
социальной сферы — образование. 
После кардиодиспансера депутат 
Законодательного Собрания отправ-
ляется в местную школу № 36. По-
строенная в 1985 году, она предназна-
чалась для жителей 34-го микрорай-
она. Сейчас это район новостроек, 
и, естественно, количество учащихся 
с каждым годом растет. Только за 
пять лет контингент увеличился на 
500 учеников. Поэтому встала острая 
необходимость модернизировать 
входную группу. Представьте, 1230 
учеников за день проходят туда и об-
ратно, добавить к этому 90 сотрудни-
ков плюс родители — и старые двери 
из алюминиевого сплава уже не вы-
держивают. Нужно было делать не 
только эстетично, но и безопасно. 

— Мы составили смету, в которую 
вошли и облицовка керамогранитом, 
и напольное покрытие, и установка 
дверей. Но пандемия внесла свои 
коррективы, и денег хватило только 
на входную группу, — рассказывает 
директор школы Марина Полянцева. 
— Обратились за помощью к депу-
тату Татьяне Кузнецовой, которая 
всегда отзывается на наши просьбы.     

ТАТьЯНА КуЗНЕЦОВА: 

РАБОТАЯ 
С СЕРДЦЕМ

Татьяна Кузнецова (на фото — первая слева) работает 
в контакте с представителями социальной сферы своего округа.

В Горнозаводский избирательный округ № 2 депутата За-
конодательного Собрания Татьяны Кузнецовой (фракция 
«Единая Россия») входят часть Златоустовского городского 
округа, Кусинский район, часть Саткинского района. В каждой 
территории есть как свои специфические проблемы, так и 
общие вопросы. Например, в социальной сфере — это ме-
дицина, образование, культура и спорт. Они требуют к себе 
особого внимания, чуткого участия, а нередко и сердечного 
отклика. И, надо сказать, суть основной профессии Татьяны 
Ашимбековны, врача-кардиолога, чувствуется в ее депутат-
ской работе: она относится к ней с сердцем.

Марина АЛЕКСЕЕвА, 
врач-кардиолог:

После внутреннего ремонта 
вместе с обстановкой улучши-

лось и рабочее настроение кол-
лектива. Сам вход в диспансер 
стал более удобным, а это очень 
важно для пациентов с сердеч-
но-сосудистыми заболеваниями, 
которым не рекомендованы ин-
тенсивные физические нагруз-
ки. Теперь ожидаем завершения 
благоустройства, обновления 
фасада.

АлЕКСАНДР ПАТРИТЕЕВ. ФОТО ДМИТРИЯ КуТКИНА

Анастасия ТурунТАЕвА, 
жительница Златоуста:

в школе № 36 у меня учатся 
двое детей — дочь, перешед-

шая в пятый класс, и будущий 
первоклассник этого года. уже 
несколько лет мы замечаем по-
зитивные перемены в школе. Та 
же входная группа стала более 
удобной. Прежние двери были 
тяжелыми, особенно для перво-
клашек. Мой младший ребенок, 
когда войдет в школу 1 сентя-
бря, сделает это с радостью. Да 
и сами линейки теперь ста-
нут более торжественными.

Сам вход в кардиодиспансер стал более 
удобным, что очень важно для пациентов.

Горнозаводский 
избирательный 

округ № 2
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ПАРлАМЕНТСКАЯ НЕДЕлЯ
МАРШРуТ-ОКРуГ

Сегодня новые входные две-
ри установлены — современ-
ные, надежные, отвечающие 
всем требованиям безопас-
ности, в том числе и антитер-
рористической.

— Многое зависит от лю-
дей. В этой школе работает 
директор, по натуре своей 
неравнодушный человек, все 

свои силы отдающий для то-
го, чтобы школа развивалась 
и процветала. Когда началась 
работа по замене входной 
группы, конечно, не хотелось 
останавливаться на полпу-
ти, — комментирует Татьяна 
Кузнецова. 
— Благода-
ря поддерж-
ке Законо-
дательного 
Собрания 
дополни-
тельная 
сумма была 
выделена из 
областного 
бюджета.

Теперь в планах админи-
страции — обустроить осве-
щение, положить напольное 
покрытие, а также изготовить 
вывеску над входом, которая 
бы соответствовала новому 
виду входной группы.

Окна детства

От общего образования 
— к дошкольному. Депутат 
посетила несколько детских 
садов Златоуста, которые 
объединяет одна проблема 
— замена старых оконных 

блоков. Среди них — детский 
сад № 209, где окна не меня-
лись с самого момента по-
стройки, с 1966 года. Сегодня 
вопрос планомерно решает-
ся. Недавно по инициативе 
Татьяны Кузнецовой окна 
обновили в кабинетах, в том 
числе с дополнительными 
образовательными услугами, 
например, по ментальной 
арифметике. Стало тепло и 
уютно. Вставили евроокна и 
в музыкальном зале.

— Сразу захотелось по-
весить новые шторы, — улы-
бается заведующая Марина 
Смолякова. — Выпускной 
в этом году провели уже со 
светлыми окнами и… с новы-
ми ощущениями. Отметили 
и родители, что теперь здесь 
и красиво, и современно.

И да, у детского сада в 
этом году юбилей, который 
отпразднуют осенью как раз 

в музы-
кальном 
зале. Кро-
ме того на 
площадке 
учрежде-
ния прохо-
дят город-
ские мето-
дические 
мероприя-
тия с при-

глашением большого числа 
гостей, и, думается, они тоже 
оценят добрые перемены.

Добавим, к детскому саду 
№ 209 прикреплен детсад 
№ 85. Он в свою очередь со-
стоит из двух корпусов, 1985 
и 2014 годов постройки. По-
мещения соединяет теплый 
переход. Внутри каждого 
здания созданы одинаково 
комфортные условия. Прав-
да, есть один нюанс: козы-
рек входной группы за годы 
службы пришел в негод-
ность, и сегодня идут работы 

по его замене. Это тоже от-
клик депутата на обращение 
жителей.

— Одновременно обно-
вить все, что не менялось 
в детских садах много лет, 
сложно. Но работа идет. И 
все — благодаря неравноду-
шию персонала и родителей, 
а дело депутатов — донести 
проблемы и проконтролиро-
вать их решение, — уточняет 
Татьяна Кузнецова.

Помощь                          
для «уралочки»

Слова «спорт» и «Уралочка» 
в Златоусте — это синонимы. 
Сегодня весь состав команды 
находится на сборах по подго-
товке к чемпионатам Европы, 
мира. Тем временем в однои-
менном Центре олимпийской 
подготовки проходят город-
ские соревнования «Юный 
ватерполист», в которых при-
нимают участие ребята 2009 
— 2011 годов рождения. Для 
них это первый турнир, про-
ходящий в открытом формате, 
чтобы будущие звездочки 
«Уралочки» почувствовали 
себя профессиональными 
спортсменами.

Но, к сожалению, в спорте 
не бывает взлетов без падений 
и травм. К депутату Татья-
не Кузнецовой обратились 
специалисты по спортивной 
медицине с просьбой при-
обрести для центра много-
функциональный прибор для 

физиотерапии — незамени-
мый как для начинающих 
ватерполистов, так и для уже 
титулованных.

По словам Татьяны Ашим-
бековны, не откликнуться бы-
ло нельзя. Команда «Уралоч-
ка» известна во всем мире, с 
ними работают тренеры выс-
шего уровня, и приобретение 
аппарата — это лишь неболь-
шой вклад в копилку будущих 
достижений команды. 

— В каждой территории 
округа — свои насущные про-
блемы, — отмечает, подводя 
итоги дня, Татьяна Кузне-
цова. — В Златоусте вопрос 
медицинского обслуживания 
населения — один из при-
оритетных. Считаю, что си-
стема здравоохранения города 
заслуживает быть в числе 
передовых. Поэтому решение 
губернатора о строительстве 
новой больницы в Златоусте 
крайне своевременно. Это 
решит массу вопросов, в том 
числе и по привлечению ме-
дицинских кадров. Потому 
что молодым специалистам 
интересно работать в совре-
менных учреждениях, на со-
временном оборудовании.

Часто бываю в Кусе, тоже 
родной для меня город. Есть 
вопросы по сельским тер-
риториям района, которые 
требуют решения. Большую 
обеспокоенность у меня как у 
депутата вызывает газифика-
ция поселка Бердяуш. Держу 
вопрос на контроле. 

Елена ЛЕбЕДКинА, 
жительница Златоуста:

Шесть лет назад из 
этого детсада выпусти-

лась старшая дочь. Тогда 
мероприятия, которые 
проводились в музыкаль-
ном зале, несколько ом-
рачались видом и состоя-
нием окон. Сегодня здесь 
— моя младшая дочь, и с 
новыми окнами комфор-
тно и детям, и родите-
лям, и воспитателям.

богдан ФЕоФАнов, 
массажист:

Этот аппарат способен 
полностью заменить 

целый физиотерапевти-
ческий кабинет. он рас-
слабляет мышцы, благо-
творно воздействует на 
нервную систему и сегод-
ня довольно востребован. 
Ежедневно спортсмены 
приходят сюда после се-
рьезных физических на-
грузок. По назначению 
врача также может прово-
диться реабилитация 
после травм.

Одновременно 
обновить все окна, 
которые много лет 
не менялись в детских 
садах региона, конечно, 
сложно. Депутаты 
в своих округах 
целенаправленно ведут 
эту работу.

новые окна — это тепло, 
уют и эстетичный вид.

Татьяна КуЗнЕЦовА, 
депутат Законодательного Со-
брания (фракция «Единая рос-
сия»):

в каждой территории 
округа — свои насущ-

ные проблемы. в Златоу-
сте вопрос медицинского 
обслуживания населения 
— один из приоритетных. 
Считаю, что система здра-
воохранения города за-
служивает быть в чис-
ле передовых.

Татьяна Кузнецова уделяет 
особое внимание вопросам детства.

Специалисты по спортивной медицине 
всегда могут обратиться к своему депутату.
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МУНиЦиПАЛиТЕТы

Представляют ли пользователи 
электросамокатов угрозу для пешехо-
дов? Как их самих оградить от опас-
ности на дорогах? Готова ли дорож-
но-уличная сеть к новому массовому 
явлению? Наконец, нужен ли закон, 
который бы регулировал сферу?

Эти и другие вопросы поставили 
участники общественного обсуж-
дения, прошедшего накануне в Че-
лябинске. Место для разговора на 
актуальную тему выбрали подходя-
щее — Городской сад Пушкина, одно 
из популярных мест отдыха семей с 
детьми, людей старшего поколения, 
молодежи. Обсуждение состоялось 
по инициативе Общественной моло-
дежной палаты при Законодательном 
Собрании, с участием парламентария 
Дмитрия Клеутина (фракция «Единая 
Россия»), самих пользователей элек-
тросамокатов и жителей-пешеходов. 
Цель — выслушать мнения сторон и 
сформулировать предложения.

Всеволод ГАНиН, 
представитель общественной молодеж-
ной палаты Челябинской области:

— На наш взгляд, было бы уместно 
сформировать предложения в Пра-
вила дорожного движения, которые 

бы регулировали вопросы управления 
электросамокатом. К примеру, если я 
на самокате собью пешехода, как это 
расценивать? Как ДТП? Вряд ли, по-
тому что, согласно ПДД, водителем 
я не являюсь. Пока что нет четкой 
правоприменительной практики 
именно в этой сфере. Наше мнение: 
ничего запрещать не нужно, но внести 
ясность в правила пользования не-
обходимо, причем именно на уровне 
законодательства. Поскольку те пра-
вила, с которыми я, как пользователь, 
соглашаюсь в приложении, беря само-
кат напрокат, меня, по сути, ни к чему 
не обязывают.

Евгений,  
пользователь электросамоката :

— Пользователь электросамоката не 
должен перейти в категорию водителя. 
Мы — пешеходы на СИМ (средство 
индивидуальной мобильности). Про-
сто приоритет на тротуаре должен 
быть всегда у обычного пешехода. Это 
решит все проблемы. Если электро-
самокаты приравняют к мопедам, то 
нас выведут на оживленную проезжую 
часть, где не всегда у автомобилистов 
доброжелательное отношение даже к 
велосипедистам. Но СИМ — не вело-

сипед по своей сути. И тем более, не 
мопед. Кроме того, нужно говорить об 
инфраструктуре, создавать сеть вело-
дорожек. Однако даже там, где их де-
лают, пока нет ни знаков, ни разметки. 
Так что инфраструктура — в первую 
очередь. Прежде чем что-то ограничи-
вать, нужно дать людям альтернативу, 
делая выделенные полосы.

оксана ШАПоВАЛоВА,
 жительница Челябинска:

— Почему владельцы транспорт-
ных средств полностью отвечают за 
административные нарушения, а 
владельцы электросамокатов — нет? 
Приведу в пример пешеходную часть 
улицы Кирова — самокатчики носятся 
на бешеной скорости, есть случаи, 
когда пешеходов сбивали. В этом 
парке, где мы собрались, запрещено 
передвижение на электросамокате, 
на велосипеде, а они ездят. На тот же 
мопед права нужны, но почему они не 
нужны на электросамокат, если у него 
скорость 80–90 километров в час? На-
верное, в пределах пешеходной зоны 
они вообще не должны появляться. 
Даже если тротуар будет разграничен 
и появятся специально выделенные 
дорожки, должно быть указано огра-
ничение скорости.

Дмитрий КЛЕУТиН, 
депутат законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»):

— Нельзя огульно, как это сейчас 
происходит в соцсетях, критиковать 
пользователей электросамокатов или 
компании, занимающиеся их про-
катом. Мы должны сделать так, чтобы 
пешеходам было комфортно передви-
гаться по тротуарам, не боясь, что их 
собьет лихач на том или ином транс-
портном средстве. Но при этом не 
будем ущемлять права пользователей 
электросамокатов. Не стоит забывать 
и о бизнесе, который вложил свои 
средства, платит налоги. Самое важ-
ное — диалог. Хотелось бы услышать 
мнение всех сторон, чтобы сформули-
ровать четкие инициативы, которые 
можно было бы внести в потенциаль-
ный законопроект. Мнение ГИБДД 
здесь было бы не менее важным. 
Адаптация закона под существующие 
реалии должна проходить в первую 
очередь на полях общественных об-
суждений.

Что уже предложено:
 ограничение скорости электроса-

мокатов в местах скопления людей; 
 регулирование их продажи по 

мощности и скорости; 
 создание инфраструктуры.

Все чаще на улицах крупных городов нашего региона мож-
но встретить людей на электросамокатах. И если еще не-
давно это была исключительно частная история, то сегодня, 
с приходом в тот же челябинск услуги по их прокату, явление 
встало, что называется, на поток. К слову сказать, пока не 
вполне регулируемый. 

КуДА ПОВЕРНЕТ
ЭлЕКТРОСАМОКАТ?

АлЕКСАНДР ПАТРИТЕЕВ. ФОТО ДМИТРИЯ КуТКИНА

Человек на самокате — зто еще 
не водитель, но уже не пешеход.

Заместитель председателя Законо-
дательного Собрания Вадим Ромасен-
ко (фракция «Единая Россия») принял 
участие в ежегодном районном фе-
стивале книги и чтения, посвящен-
ном этим двум праздникам. Парла-
ментарий посетил выставку, которую 
подготовили библиотеки района, и 
наградил ребят, принимающих актив-
ное участие в творческих проектах.

— Несмотря на популярность 
электронных гаджетов, бумажные 
книги — это особая атмосфера. 
Спасибо нашим хранителям книг, 
библиотекарям, за то, что они про-
должают беречь знания, накоплен-
ные веками, для всех нас, за то, что 
нам и сейчас доступно такое время-
препровождение, — отметил Вадим 
Ромасенко.  — Объединить два заме-
чательных праздника в такой инте-
ресный фестиваль — отличная идея!

В ленинском районе 
— двойной праздник
Международный день защиты детей 
и общероссийский день библиотек 
отпраздновали жители Ленинского 
района Челябинска.

ТАТьЯНА НИКОлАЕВА

череда мероприятий 
для юных ашинцев
Депутат законодательного Собрания 
Александр Решетников (фракция 
«Единая Россия») поздравил юных 
жителей Ашинского района с Днем 
защиты детей.

Череда мероприятий открылась 
поздравлением воспитанников 
Центра помощи детям, оставшим-
ся без попечения родителей, города 
Миньяра. Александр Решетников по-
желал ребятам здоровья и интерес-
ного летнего отдыха. Слова благо-
дарности прозвучали в адрес всего 
педагогического коллектива Центра 
помощи. Кроме того, воспитанни-
кам Центра помощи детям города 
Сим переданы торты и сладости.

Также в этот день парламентарий 
принял участие в ежегодной цере-
монии награждения победителей 
конкурсного отбора среди одарен-
ных детей и талантливой молоде-
жи. Ашинский район — один из 
немногих районов Челябинской 
области, сохранивших эту тради-
цию. По итогам 2020-2021 учебного 
года 62 одаренных и талантливых 
учащихся образовательных учреж-
дений получили грамоты и премии.

вадим ромасенко с юными 
жителями Ленинского района.
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ПАРлАМЕНТСКАЯ НЕДЕлЯ
 лЕТОПИСь юЖНОГО уРАлА

Не с первой попытки

В 1913 году в Уральское 
общество любителей есте-
ствознания (УОЛЕ), распо-
лагавшееся в Екатеринбурге, 
пришло письмо от сына че-
лябинского купца, студента 
Московского университета 
Ипполита Михайловича Кра-
шенинникова. «Молодой» 
(на тот момент ему было уже        
29 лет) человек сообщал, что 
среди преподавателей города 
есть немало лиц с естествен-
но-научным образованием, 
которые желали бы организо-
вать свой кружок. В сентябре 
1913 года они собрались в Че-
лябинском реальном училище 
и приняли решение организо-
вать в городе естественно-на-
учный музей и филиал УОЛЕ. 
Собравшихся поддержал го-
родской голова В.А. Семеин.

Глава УОЛЕ не возражал, 
но идея пришлась не по вкусу 
губернским чиновникам. Тог-
да инициативная группа обра-
тилась сразу в Императорское 
русское географическое обще-
ство с просьбой признать их 
уже своим филиалом.

Увы, далее последовало 
весьма неудачное сочетание 
обстоятельств. Началась 
Первая мировая война, и у 
педагогов явно прибавилось 
хлопот, а И.М. Крашенинни-
ков в 1914 году уехал жить и 
работать в Петроград. Там его 
ожидала блестящая карьера, 

он стал одним из крупней-
ших российских географов и 
ботаников, но связь с Челя-
бинском оказалась потеряна. 
Первая попытка самооргани-
зации кончилась неудачей.

Новая инициатива

Четыре года спустя у челя-
бинских краеведов появился 
новый лидер. Дмитрий Ва-
лентинович Мошков окончил 
Петербургский университет, 
преподавал в Челябинской 
женской гимназии и учитель-
ской семи-
нарии, был 
членом Че-
лябинского 
сельскохо-
зяйственно-
го общества, 
в 1913 году 
вступил в 
УОЛЕ. Он 
один из тех, 
кто под-
держивал 
инициативы            
И.М. Кра-
шенинни-
кова, а в апреле 1918 года вы-
ступил с собственной.

Ядром нового общества 
вновь оказались знатоки есте-
ственно-научных дисциплин. 
Так, газетную заметку о пред-
стоящем организационном 
собрании Д.В. Мошков оза-
главил: «К русским людям, 
которым дорога родная при-

рода». Даже первый вариант 
названия новой организации 
звучал как «Зауральское обще-
ство любителей природы».

Первое заседание новой 
организации, в итоге на-
звавшей себя Приуральским 
обществом любителей из-
учения местного края, про-
шло 18 апреля 1918 года. 
Председателем общества 
единогласно был избран 
Д.В. Мошков. На заседании 
были определены основные 
направления деятельности, 
установлен размер членских 
взносов и избрана комиссия 
по разработке устава. Краеве-
ды приступили к работе.

челябинский уезд       
и окрестности

Главный учредительный 
документ был написан к нача-
лу мая 1918 года, а утвержден 
вышестоящими инстанциями 
чуть позже, в начале июня. С 

этого мо-
мента мож-
но говорить 
об успеш-
ной органи-
зации обще-
ства.

Несмотря 
на явное 
желание       
Д.В. Мош-
кова на-
править ор-
ганизацию 
по есте-
ственно-на-

учной стезе, главной целью 
общества провозглашалось 
«изучение в естественно-
историческом и историко-
этнографическом отношении 
Приуральского края». Гу-
манитарии, таким образом, 
тоже получили возможность 
участвовать в его работе. Дру-
гими целями стали «охрана 

исторических памятников 
и памятников природы» и 
«распространение сведений 
о местном крае». Сферой 
деятельности общества был 
объявлен Челябинский уезд и 
прилегающие территории.

Задачами общества стало 
создание музея и библиотеки 
местного края, сбор и обра-
ботка для них необходимого 
материала и книг, организа-
ция музейной лаборатории 
и мастерской, открытие ис-
следовательских станций, из-
дание собственных научных 
трудов и, наконец, разные 
формы популяризации зна-
ний (выставки, публичные 
лекции и беседы).

Состав общества подразде-
лялся на членов-сотрудников 
и действительных членов. 
Первые имели на заседаниях 
только совещательный голос, 
вторые — решающий. В чис-
ло последних людей зачисля-
ли по итогам закрытого голо-
сования. Управлял обществом 
совет, состоявший из пред-
седателя, казначея, секре-
таря и трех рядовых членов, 
решавший все финансовые 
и организационные вопро-
сы. Для контроля за советом 
была учреждена ревизионная 
комиссия, в первую очередь 
следившая за состоянием фи-
нансов.

Ответ — 
отрицательный

Несложно заметить, что 
основной целью новой ор-
ганизации стало оказание 
помощи в формировании в 
Челябинске краеведческого 
музея. И практически сразу 
же, после первого заседа-
ния, общество приступило к 
сбору для него экспонатов. 
В качестве пожертвований 
они получили несколько 
частей ископаемого мамонта 
(позвонок, зубы, кусок че-
люсти), картографический 
материал (например, общий 
план дач Кыштымского 
горного округа), коллекцию 
горных пород, ранее собран-
ную И.М. Крашениннико-
вым, гербарии ряда произ-
растающих в Челябинске 
растений, коллекцию глин и 
многое другое.

Хуже обстояло дело с идеей 
взять под свою опеку бывшую 
метеорологическую станцию 
Челябинского реального 
училища, которую желали 
закрыть. Ее оборудование 
было в плохом состоянии, и 
Приуральское общество об-
ратилось к Екатеринбургской 
обсерватории с просьбой при-
слать исправные инструмен-
ты. Ответ был отрицательным. 
Впрочем, екатеринбуржцы 
согласились рассмотреть воз-
можность ремонта оборудова-
ния, но получила ли эта идея 
свое продолжение, остается 
неизвестным.

Члены общества выступа-
ли и с публичными лекция-
ми. Так, А.Д. Воейков прочел 
доклад «На что надеяться 
садоводам Зауралья и Сибир-
ской равнины», содержав-
ший практические советы 
и рекомендации. М.П. По-
скочинов выступил с докла-
дами на тему «Геологическое 
прошлое г. Челябинска и его 
ближайших окрестностей» и 
«Лес и его охрана» (актуаль-
ная в настоящее время эколо-
гическая проблематика).

Гражданская война

И вновь события в стране 
не благоволили краеведам. 
Уже в мае 1918 года произо-
шло выступление Чехосло-
вацкого корпуса, ставшее 
спусковым механизмом 
тяжелой и кровавой Граж-
данской войны. В августе       
1918 года Д.В. Мошков уехал 
жить и работать в Омск. К 
счастью, его заменил другой 
харизматичный лидер — 
Иван Гаврилович Горохов.

Однако деятельность 
общества начинает затухать. 
В ноябре 1918 года на одном 
из заседаний даже прозвучит 
предложение переименовать 
его из Приуральского в Че-
лябинское, что отразило бы 
явное сужение сферы охвата 
его деятельности. Идею эту, 
кстати, поддержал и сам     
И.Г. Горохов. Большинство 
присутствующих все же вы-
ступило против.

Не сохранилось прото-
колов заседаний общества, 
которые были бы датирова-
ны временем позднее ноя-
бря 1918 года. Наконец, как 
позднее писал сам Горохов, 
летом 1919 года Приураль-
ское общество любителей 
изучения местного края 
прекратило свое существо-
вание. Главными причинами 
тому стала эвакуация части 
членов с белыми войсками 
и существенное ухудшение 
социально-экономической 
обстановки в стране.

Считается, что первым челябинским краеве-
дом стал И.В. Жуковский, чья работа об Орен-
бургской губернии вышла в свет в далеком 1832 
году. Однако в какой момент краеведение стало 
не просто интеллектуальным досугом отдельных 
авторов-одиночек, но объектом коллективных 
усилий небольшого профессионального сооб-
щества?

МИХАИл БАЗАНОВ. ФОТО ПРЕДОСТАВлЕНы ОГАчО

Летом 1919 года 
Приуральское 
общество любителей 
изучения местного 
края прекратило 
свое существование. 
Главными причинами 
тому стали эвакуация 
части членов с белыми 
войсками, а также 
ухудшение социально-
экономической 
обстановки.

ПЕРВОЕ
ОБщЕСТВО 
КРАЕВЕДОВ

некоторое время Приуральское общество любителей 
изучения местного края возглавлял иван Горохов.

Дмитрий Мошков 
с супругой.
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Накануне Дня социального работ-
ника, который в России отмечается     
8 июня, депутаты торжественно вру-
чили премии и знаки отличия лучшим 
специалистам этой отрасли в Челя-
бинской области. В числе лауреатов 
— 60 работников социальной сферы 
из разных городов и районов. Одна из 
них — Светлана Епифанова, завотде-
лением социального обслуживания на 
дому Центра соцзащиты Советского 
района Челябинска.

— Светлана Александровна, ваш 
стаж работы — около 30 лет. Как приш-
ли в профессию?

— Можно сказать, случайно. Реши-
ла поработать в этой сфере, пока ре-
бенок был маленьким. И не заметила, 
как отработала более 10 лет, попутно 
окончила техникум, институт, стала 
завотделением.

— были моменты, когда приходилось 
менять отношение к жизни, к людям?

— Это, наверное, постоянно проис-
ходит. Такая работа, что всегда разные 

люди встречаются. Это и участники 
Великой Отечественной войны, с 
которыми просто хочется говорить, 
говорить и не расставаться. И люди 
с ограниченными возможностями 
здоровья, которые не теряют оптимиз-
ма и сами им заражают. У меня штат 
соцработников, и каждый — со своим 
жизненным опытом. К каждому нуж-
но найти подход, что-то посоветовать.

— Есть ли в социальной работе такое 
понятие, как преемственность?

— В моем отделении работала жен-
щина, которая затем привела свою 

дочь. Прекрасные люди и специали-
сты! Наши подопечные в свое время 
знали маму, а теперь дочь знают.

— Трудно пришлось в 2020-м?
— Непросто. Дежурство по выход-

ным, работа на горячей линии. Все 
оперативно старались делать, развоз-
или продуктовые наборы — и сами, и 
с помощью волонтеров. Объем работ 
был очень большой. Сейчас на первом 
плане — вакцинация. Составляем 
списки, передаем их в больницы. 
Большинство наших подопечных 
вакцинируют на дому. Некоторые в 

сопровождении соцработников при-
ходят сами.

— Профессиональное кредо, фраза, 
которую вы иногда сами себе говорите?

— К людям нужно идти только с 
добром, с чуткостью, с пониманием. 
Иначе — никак. Кто не может при-
нять людей сердцем, отозваться на их 
проблемы душой, те и не задержива-
ются. Я свою приятельницу как-то 
пыталась привести в профессию — 
она не смогла, сказав, что не умеет так 
растворяться в людях.

— Что для вас значит награда?
— Значит, что не зря выбрала эту 

профессию.
На церемонии лауреатов привет-

ствовали спикер областного парла-
мента Владимир Мякуш, председатель 
комитета по социальной политике 
Сергей буяков, депутат Владимир 
Перезолов (все — фракция «Единая 
Россия»), парламентарии ольга Му-
хометьярова (фракция «Справедливая 
Россия»), оксана Астапенкова (фрак-
ция ЛДПР).

— Мы хотим поблагодарить вас за 
героическую работу, которую вы со-
вершили вместе с нашими медработ-
никами, имею в виду борьбу с корона-
вирусом. Вы — одни из героев нашего 
времени. Спасибо большое и низкий 
поклон, — обратился Владимир Мя-
куш не только к присутствующим в 
зале, но и ко всем представителям со-
циальной службы нашего региона.

Напомним, премия Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
в сфере социальной защиты вручается 
с 2002 года. В связи с режимом огра-
ничений, вызванным пандемией, в 
2020 году депутаты вручали премии 
лауреатам непосредственно в своих 
округах.

60 СОЦРАБОТНИКОВ
ПОлучИлИ НАГРАДы

С самого начала панде-
мии социальные работники, 
как и медики, оказались на 
«передовой». Их труд стал 
особенно важен для людей, 
нуждающихся в помощи. Для 
кого-то приход соцработника 
в то время был как луч света 
в царстве самоизоляции. 
Возможно, поэтому как ни-
когда светло и искренне про-
шла в этом году церемония 
награждения премией За-
конодательного Собрания в 
сфере социальной защиты.

александр патритеев
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